

## ALMERÍA

# La Historia Social Única beneficia a más de 137.000 almerienses

● El nuevo sistema simplifica los procesos y facilita las gestiones de los servicios sociales

## Redacción

El delegado territorial de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Rafael Ángel Pasamontes, informó ayer sobre la reciente aprobación en Consejo de Gobierno del decreto de la Historia Social Única, "un sistema de información unificado en el ámbito de los servicios sociales que tiene entre sus objetivos simplificar los procesos y facilitar las gestiones a la ciudadanía para ofrecer una atención integral y de calidad". En la provincia hay 140.000 personas -137.000 personas usuarias y 3.000 profesionales- solo en el sector de los servicios sociales comunitarios de la provincia, a los que se dirige esta herramienta, si bien cualquier andaluz o andaluza puede llegar a ser persona usuaria de los servicios sociales en ámbitos como el de la dependencia, al que accede la mayoría de la población en fases de edad avanzada.

De esta forma, Andalucía se convierte en una región de referencia, tanto en el marco europeo como estatal, en la gestión de los sistemas de información del ámbito de los servicios sociales y en la extensión de los derechos que redundan en el Estado del Bienestar. Hasta el momento, no existía ningún sistema de información. Con la llegada de la Historia Social Única, se consigue hacer más eficiente



El delegado territorial de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Rafael Ángel Pasamontes.

te y eficaz el sistema de servicios sociales de Andalucía, unos trabajos que han tenido un coste de 21 millones de euros.

"Esta es la forma de integrar e incorporar en un único sistema electrónico toda la información de los servicios sociales comunitarios y especializados, así como la correspondiente a las entidades, tanto públicas como privadas, proveedoras de estos servicios, reorganizando los recursos y perfeccionando los procedimientos", señaló Pasamontes. La Historia Social Única Electrónica, por una parte, va a facilitar a las entidades locales los procesos de intervención de los servicios sociales comunitarios.

Por otra parte, los profesionales verán cómo sus procesos de trabajo mejoran porque van a poder compartir y consultar la trayectoria de las personas usuarias con garantías suficientes de seguridad,

confidencialidad y protección de datos personales. Y, además, señaló el delegado, "los propios usuarios y usuarias podrán acceder a información de su interés, consultar sus expedientes administrativos, obtener certificaciones como la valoración y reconocimiento de discapacidad, la acreditación de una situación de vulnerabilidad o la percepción de prestaciones económicas".

Según el estudio realizado por la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla sobre la organización, recursos humanos y financiación de los servicios sociales comunitarios en Andalucía, se utilizan hasta 15 aplicaciones para poder gestionar las prestaciones de las personas usuarias, lo que provoca duplicidad de trabajo. Ahora, con el objetivo de que el personal de trabajo social pueda emplear su tiempo en realizar intervenciones sociales y enfocar su trabajo hacia la

prescripción, ProgreSSa va a permitir llevar a cabo la gestión ordinaria de las prestaciones, generar y realizar seguimiento de la ficha social, elaboración y evaluación de los proyectos de intervención social, traslados de expedientes y crear un cuadro de mando para la explotación apropiada de datos en el marco de los servicios sociales comunitarios.

Por otra parte, para el análisis, desarrollo e implantación de la Historia Social Única, *CohesSiona* está integrado por repositorios de información, de episodios y apuntes, un módulo estadístico para tomar decisiones en base a la evidencia de los datos y un último módulo de visores de las entidades colaboradoras, ciudadanía y profesionales. Por ello, fue seleccionado para las candidaturas de los premios que concede Aslan, la Asociación de Proveedores de Redes, Internet y Telecomunicaciones.

## Argar-Niños con Cáncer ayudará a personas en situación de vulnerabilidad

### Redacción

Niños con Cáncer-Argar se encuentra desarrollando el proyecto "Apoyo psicosocial al menor con cáncer y su familia durante su enfermedad y/o en cuidados paliativos". Una concesión que ha sido recibida en el contexto de la última Convocatoria Territorial Andalucía de La Fundación La Caixa, La Fundación Cajasol y la Junta de Andalucía. Se trata de una iniciativa social de carácter anual, a través de la cual dichas entidades pretenden apoyar el trabajo desempeñado por órganos del Tercer Sector. En esta ocasión está dirigida, especialmente, a personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad social, siendo su objetivo mejorar su calidad de vida y fomentar la igualdad de oportunidades.

En este caso, el ámbito principal del proyecto que está realizando la Asociación se enmarca en una línea de trabajo que promueve como filosofía la humanización de la salud de los menores, de Almería, con diagnóstico de enfermedad oncológica y su núcleo familiar.

Con todo ello, la Asociación continúa su andadura respecto a uno de sus pilares más relevantes, como es la atención sociosanitaria y psicosocial de los niños y adolescentes con cáncer a lo largo de las diversas etapas de la patología, con el fin último de seguir trabajando para contribuir a mejorar su salud y bienestar.

## La Virgen del Consuelo procesiona por el 75 aniversario del Silencio

Mañana serán las celebraciones en la Catedral y el sábado volverá a su sede canónica

### Rafael Leopoldo Aguilera

Cuando el vetusto reloj de la Iglesia parroquial de san Agustín, antiguo convento de los padres franciscanos, marcaba las 18:30 del día 15 de mayo, festividad litúrgica del san Indalecio, patrón de la capital y de la Diócesis de Almería, comenzaba el cortejo procesional de alabanza pública de carácter extraordinario con motivo del 75



La Virgen de la Consolación en procesión.

aniversario fundacional de la Real, Ilustre y Franciscana Cofradía del Silencio.

El paso de andas de María Santísima del Consuelo, Palomita de san Agustín y Reina de Alfareros fue llevado con rectitud y sobriedad por cofrades y costaleros que así lo desearon, dirigido por el carismático capataz Manuel Vicente Barranco Rodríguez, comenzando su andadura procesional precedido del cuerpo de acólitos con los hermanos con ciriales e incensarios, que daban al entorno del paso de la Virgen del Consuelo un halo de bullicio espiritual de blanco silencio en una tarde primaveral y ascético, propio de la impronta de esta Hermandad penitencial del Jueves Santo almeriense.

Llevó un bellissimo exorno floral integrado por pos peonías, ranúnculos, jacintos, rosas, alelías, clavels, *eryngium* y *Pittosporum*, así como, a lo largo del recorrido se vi-

sualizaba el cartel que anunciaba este acontecimiento pastoral de importancia cívico-religiosa para toda la ciudad, realizado por Antonio Jaén Sánchez. Asimismo, la Virgen del Consuelo llevaba como manto el de la bendición de María Santísima de los Desamparados de la Hermandad de Pasión, realizado por los talleres de Fernández y Enríquez en el año 2000 y lució también la saya de tistú de plata, bordada en 1993 por María Dolores Rodríguez Lucas y restaurada en 2011 en el taller de la Hermandad.

Las celebraciones en la catedral comenzarán el miércoles día 18 de mayo a las 21. Se sucederán las celebraciones durante los días siguientes hasta el viernes, ya que el sábado será el día que se realice el traslado de la imagen a su sede canónica. Todos los días participará en las celebraciones el coro de la Hermandad.

# MÚSICA Y SOLIDARIDAD PARA CELEBRAR LA 'CONVIVENCIA EN PAZ'

Más de 1.200 escolares se reúnen en el Maestro Padilla a favor de la ONG 'Ayudemos a un niño'

## LA VOZ

Se lo han pasado genial. La banda y coro de estudiantes universitarios del profesor Juan Rafael Muñoz hizo ayer disfrutar a los más de 1.200 escolares, en doble sesión, con sus canciones y coreografías basadas en cuentos infantiles y temas conocidos, y celebraron juntos el Día Internacional de la Convivencia en Paz. Un concierto de carácter solidario, puesto que todos los colegios realizaron un donativo para los proyectos dedicados a la infancia de la ONG 'Ayudemos a un niño' en Nicaragua.

En concreto, participaron los colegios Stella Maris, San Francisco, Nuestra Señora del Milagro, San Bernardo de El Quiján, San Fernando, Nueva Al-

mería, Salle Chocillas y Almería Colegio Internacional, que cantaron, bailaron y saltaron con las canciones dirigidas por Juan Rafael Muñoz.

**Auditorio lleno** El concejal de Cultura del Ayuntamiento de Almería, Diego Cruz, fue el encargado de darles la bienvenida explicando a los más pequeños que "por el escenario del Auditorio pasan durante todo el año muchas estrellas de la música, del teatro, de la danza, del baile, del flamenco, del

cine... Pero cuando más me gusta verlo lleno es cuando vosotros, los más pequeños de la casa, estáis aquí para compartir cultura y solidaridad".

Diego Cruz quiso recordar a los escolares que ayer lunes era el día elegido para la celebración del Día Mundial de la Convivencia en Paz y se buscaba poner en valor la necesidad de reivindicar el Objetivo de Desarrollo Sostenible nº 16: "Promover sociedades justas, pacíficas e inclusivas", que en estos momentos es tan importante reivindicar".

Y concluyó confesando que "hablo en mi nombre y en el del alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, cuando os aseguro que hoy es uno de esos días en los que más me complace ver el Auditorio repleto de ilusión y ganas, haciendo de la Cul-



Más de 1.200 escolares llenaron el Maestro Padilla por una causa solidaria. LA VOZ

## DE CAYETANA A 'LA GRANJA DE ZENÓN'

**De Cayetana Guillén Cuervo a música clásica, zarzuela y espectáculo infantil para esta semana en Almería. El miércoles (20.30 horas, Apolo), teatro aficionado con la compañía Vaina Chévere y 'El enfermo imaginario'. El jueves (20.30 horas, Maestro Padilla) la Banda de Música de Almería, en esta ocasión con Juan José Navarro. Y cineclub con 'Ariaferma'**

**(19 y 21 horas, Apolo). El viernes, zarzuela con 'Las Leandras' (20.30 horas, Maestro Padilla). Y el sábado teatro con Cayetana Guillén Cuervo y Ayoub El Hilali con 'Puertas abiertas' (20.30 horas, Maestro Padilla). El domingo cita familiar con 'La Granja de Zenón' (16.30 y 19.30 horas, Maestro Padilla) y 'Encuentro Coral' a beneficio de Proyecto Hombre (20 horas, Apolo).**

tura, de la música en este caso, una excelente actividad para los estudiantes".

**Música para todos** El profesor Juan Rafael Muñoz, junto con su banda de música y coro formado por estudiantes de la Universidad de Almería (UAL), fueron los responsables de hacer las delicias de los más pequeños, que disfrutaron y aprendieron con canciones y coreografías basadas en cuentos infantiles y temas conocidos.

El acto estuvo presentado por Antonio Navas, del Área de Voluntariado de 'Ayudemos a un niño'.

## Fernando Colomo ofrecerá un taller de cine en verano

Sexta edición del curso 'Filming Almería: frente a la cámara' de Diputación y la Universidad de Almería

## LA VOZ

El cineasta Fernando Colomo, reconocido por películas como 'Los años bárbaros' o 'Al sur de Granada', dirige el VI Taller de 'Filming Almería: frente a la cámara', que se llevará a cabo en el Teatro Apolo de Almería capital, del 13 al 15 de julio, dentro de la



El director de cine Fernando Colomo, en un rodaje. LA VOZ

XXIII edición de los Cursos de Verano de la UAL.

Esta propuesta formativa consiste en un curso intensivo en donde se explicará la actuación del actor frente a una cámara (en el caso de cine) o varias (en el caso de televisión) a diferencia de lo que sería la actuación ante un público en directo (teatro). Se analizarán los componentes de los equipos técnicos audiovisuales a fin de proporcionar al actor los conocimientos necesarios para poder interrelacionar con ellos.

El curso, que también se dirige a directores para que asuman el reto de la dirección de intérpretes, se completa con una mesa redonda en la que participarán, entre otros, los intérpretes

Fernando Guallar, Verónica Sánchez y Ruth Gabriel. Además, el actor y productor almeriense Francisco Conde aportará su punto de vista en una clase magistral.

"Fernando Colomo es uno de los cineastas españoles más experimentados y queridos por el público. Los alumnos que accedan a esta acción formativa recibirán las nociones, consejos y orientación de este reputado director que cuenta con una contrastada trayectoria cinematográfica y televisiva", explica el diputado de Cultura y Cine, Manuel Guzmán.

La VI edición del taller de Filming Almería está dirigido por el gestor cultural Enrique Iznaola, y por la profesora titular de Psicología

Evolutiva y de la Educación, Universidad de Almería. En anteriores ediciones este taller ha ofrecido la oportunidad a sus alumnos de recibir las enseñanzas de algunos de los directores de cine más prestigiosos y laureados del audiovisual español como Montxo Armendariz, Pablo Berger o el almeriense Manuel Martín Cuenca.

El plazo de matriculación se encuentra abierto. El precio, hasta el 31 de mayo, es de 76 euros y, a partir del 1 de junio, de 90 euros. También existen precios para grupos de diez, hasta el 31 de mayo, por 72 euros. Los alumnos que finalicen el curso recibirán tres créditos ECTS convalidables. El número de plazas ofertadas es de 28.

## DEPORTES



**EL CUADRO DE HONOR CON JAIRO RUIZ** tras una jornada de deporte en un marco incomparable donde se daban la mano deportistas y aficionados para vivir una carrera que ha regresado a sus orígenes. FOTOS: PMD



**EL ALCALDE** Pacheco con María del Mar García y Jairo Ruiz en el set de la organización del triatlón.



**BICICLETA** por un trazado diseñado por el campeón almeriense que puso de moda esta modalidad.



**NATACIÓN** en El Palmeral para vivir una carrera con los grandes del triatlón.



**HACIENDO CANTERA** con los niños que se apuntaron para vivir una jornada deportiva y solidaria con el Banco de Alimentos.

# El XV Triatlón Ciudad de Almería Jairo Ruiz regresaba al Palmeral

Sergio Fernández y Raquel Úbeda ganan una carrera que tuvo una prueba de duatlón inclusivo

## LA VOZ

Con un clima ideal para la práctica del deporte al aire libre, se ha celebrado el XV Triatlón Ciudad de Almería Jairo Ruiz, que regresaba a El Palmeral de El Zapillo, arropado por numeroso público. Sergio Fernández y Raquel Úbeda han sido los ganadores de una competición que este año es valedera para el ranking nacional.

El alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, acompañado por el concejal de Deportes,

Juanjo Segura, y la concejala de Movilidad, María del Mar García Lorca, ha dado la salida tanto al duatlón inclusivo, una de las grandes novedades, como al triatlón.

**El primer edil** Ha destacado "el gran ambiente que se está viviendo en El Palmeral, donde regresa la prueba que organiza este año nuestro deportista más laureado, Jairo Ruiz, al que quiero felicitar por su compromiso con la ciudad, con el apoyo del Patronato Municipal de Deportes. Son más de 200 participantes que espera-

ban con ganas esta prueba que combina natación, ciclismo y carrera, tras dos años suspendida por la pandemia, y que de nuevo demuestra su solidaridad con la colaboración con el Banco de Alimentos".

Además, ha querido detenerse en la novedad del Duatlón Inclusivo: "abogamos por el deporte para todos y me parece todo un acierto de Jairo Ruiz este duatlón inclusivo, donde se le está acercando este deporte a todas las personas". Por último, Ramón Fernández-Pacheco ha recordado

los beneficios añadidos de los eventos deportivos, pues "vienen participantes de otros lugares que consumen en hoteles, hostelería y comercios de la ciudad".

A su lado Jairo Ruiz, nuestro gran medallista paralímpico, se mostraba feliz. "Quiero agradecer el apoyo del Ayuntamiento. Este año regresamos a El Palmeral, donde el público puede vivir más de cerca esta competición. Son 750 metros de natación, seguidos de los 20 kilómetros en un circuito al que se dan tres vueltas por la Avenida del Mediterrá-

**El alcalde dio salida a la prueba que vuelve a contar con grandes del triatlón gracias a la presencia de Jairo en esta organización**

neo hasta el Palacio de los Juegos Mediterráneos y regreso por la Vega de Acá, y concluye con la carrera a pie, 5 kilómetros".

**Ganadores** En categoría masculina ha sido Sergio Fernández, con un tiempo de 01:00:43. Segundo, Francisco Vaca, con 01:01:24. Y tercero, Daniel Muñoz, con 01:01:33. En la categoría femenina la ganadora ha sido Raquel Úbeda, con un tiempo de 01:14:04. En segundo lugar, María Escudero, con 01:17:51. Tercera en el podio, Ana Galera, con 01:19:10.